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Réunion du Comité de Direction n. 1 – 2024, la cinquième du Comité de Direction élu le 05.08.2023 
 

Le jeudi 18 janvier 2024, à 18h30, le Comité de Direction s'est réuni en ligne au moyen de l'application de 
vidéoconférence Zoom, en présence de Carlo A. Bordini (Président d’EDC – ITA), Johan Demasure (Vice-président 
Adjoint et Directeur des Tournois Jeunes et Moins de 27 ans - BEL), Jan Zioltkowski (Directeur des Tournois 
Vétérans – GER),  Magda Pawlowska (Directrice Technique, Responsable du calendrier FMJD – POL), Ester Van 
Muijen (Auditrice - NED), Bart Stegeman (Auditeur – SLO), Bellita D. Dottor (Secrétaire Générale - ITA). Tarmo 
Tulva, Glib Ushakov, Aare Harak et Rik Keurentjes étaient absents (excusés). 
 

 
Agenda: 

1. Discours d'ouverture du Président;  
2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction précédent (n. 9/2023);  
3. Championnats d'Europe et Calendriers EDC/FMJD et Accords 2024;  
4. Rapport annuel sur les comptes bancaires;  
5. Autres évaluations diverses et possibles. 
 
Quant au point 1. Discours d'ouverture du Président C.A. Bordini a salué les participants et les a remerciés 

de leur présence. 
 
Puis il ouvre la discussion sur le point 2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction 

précédent (n. 9/2023), avec de profonds remerciements à Johan Demasure pour sa traduction française, à Vlad 
Spenser (ancien membre du Comité de Direction) pour ses traductions en russe et en ukrainien des minutes 
précédentes. 

Faute de réaction, le 9ème rapport est approuvé.  
 
Concernant le point 3. Championnats d'Europe et Calendriers EDC/FMJD et Accords 2024, le Président a 

indiqué qu'il avait envoyé un e-mail d'information à toutes les personnes directement concernées, pour définir 
les contrats, règles et réglementations pour chaque championnat spécifique. Ensuite, la discussion s'est ouverte 
sur la question débattue concernant les prix d'hébergement rappelés dans les lignes directrices pour l'organisation 
des Championnats d'Europe, en tenant compte d'une certaine différence entre les coûts d'hébergement en 
Europe de l'Est et de l'Ouest. Les auditeurs ont souligné que le véritable phénomène inflationniste nécessite 
également d'obtenir des horaires clairs de la part des hôtels, ajoutant que les prix sont importants mais aussi de 
pouvoir compter sur des organisateurs sérieux. En général, il doit y avoir un équilibre entre les frais de voyage, les 
prix et la qualité de l'hébergement, d'une part, et des règles et réglementations rapides pour des frais de voyage 
avantageux, d'autre part. Pour un succès réel et efficace de tout événement de jeu de dames, il est fondamental 
que les organisateurs et tous les participants obtiennent un accord commun. 

Quant aux Championnats d'Europe Individuels (Classique, Rapide, Blitz), à Chianciano Terme (Italie), du 2 au 
10 juin, le Président C. A. Bordini a rappelé aux participants que les Règles et Réglementations et le Contrat avaient 
déjà été partagés avec le Comité et que les Règles et Réglementations allaient être rendues publiques après la 
réunion du Comité de Direction. Tout le monde était d’accord. 

  
En ce qui concerne les Championnats d'Europe des Jeunes, prévus à Jelgava (Lettonie) du 1er au 9 août, le 

vice-président J. Demasure a parlé du parcours avec le président Vadislavs Vesperis de la Fédération lettone du 
jeu de dames, du Contrat, des Règles et Réglementations, en mentionnant quelques détails sur l'hébergement qui 
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allait être défini en fonction de ce qui avait été partagé précédemment. Le Comité de Direction a approuvé 
l’ensemble des documents, en collaboration avec le Président, puis a procédé à la diffusion des Règles et 
Réglementations pour le CEJ 2024.  

Concernant les Championnats d'Europe des Vétérans et des Moins de 27 ans, Jan Zioltkowski, Directeur des 
Tournois Vétérans, en accord avec le Directeur des Tournois Jeunes, a garanti qu'ils se dérouleront en Pologne, 
facilement à Dabki, du 14 au 21 avril, dont les détails seront connus d’ici environ un mois. L'ensemble du Comité 
de Direction, le Président C.A. Bordini et Johan Demasure (Directeur des Tournois Jeunes) inclus, a approuvé le 
tout : le Contrat, les Règles et Réglementations. Ensuite, ils ont décidé de rendre publiques les Règles et 
Réglementations des Championnats d’Europe des Vétérans et des Moins de 27 ans. Concernant le CE des 
Vétérans, il a été décidé qu'à partir de 2025, il y aurait un gagnant pour les Hommes et une gagnante pour les 
Femmes, hébergés gratuitement. 

Johan Demasure a ouvert un bref discours sur la demande qu'il a reçue pour organiser le Championnat 
d'Europe de Rapide et Blitz à Bruxelles en 2025 et le Championnat d'Europe Classique, Rapide et Blitz aux Pays-
Bas en 2026. 

 
Quant au point 4. Rapport annuel sur les comptes bancaires, le Président a fait référence à celui envoyé avec 

l'avis de convocation, étant prêt à donner toute précision. Tous les documents, factures, reçus, accords et 
mouvements bancaires avaient déjà été envoyés aux Auditeurs. Le rapport financier, édité en toute transparence, 
sera officiellement et éventuellement préparé d'ici février, mais il manquait encore une entrée 2023 concernant 
la partie EDC des cotisations des Championnats d'Europe de Rapide et Blitz, bien vérifiée, et les frais de 
déplacement de l'Arbitre Principal pour le Championnats d'Europe des Jeunes 2023 à Tallin. Au 31.12.2023, le 
compte bancaire comptait environ huit mille euros. Sur la vague de la transparence C.A. Bordini a tenu à préciser 
que les frais de déplacement du président d'EDC, chaque fois qu'il représente EDC, sont payés par la FID, la 
Fédération italienne de jeu de dames. Le vice-président Demasure a félicité le Président et le Comité pour avoir 
atteint un tel objectif en partant de rien. 
 

Concernant le point 5. Autres évaluations diverses et possibles, le Comité a ouvert une discussion sur les 
sites Internet. L’opinion de Magda Pawlowska s’est concentrée sur l’importance de l’actualité historique et des 
galeries d’images, au-delà de leur fonction principale qui est avant tout de base de données. Ils devraient être 
libre d’accès pour les organisateurs, les directeurs dans une idée générale de visibilité. Tout le monde était 
d'accord et le Président a répondu que ces objectifs de modernisation nécessitent des investissements importants 
pour être atteints, explorés au cours des dernières années étant donné qu'EDC avait besoin d'environ 10.000 € 
pour créer un nouveau site Web amélioré. Les futures mises à jour technologiques seront prises en considération. 
Si quelqu'un sait qui peut le faire à moindre coût, peut-être un amateur de jeu de dames, il est le bienvenu. 
 

La prochaine réunion du Comité de Direction a été fixée au 22 février 2024 à 18h30, heure de 
Rome/Berlin/Bruxelles/Paris.  

 A 19h30, n'ayant rien d'autre à discuter, le Président a remercié les participants pour leur temps disponible et 
a déclaré close la réunion en ligne. 

 
Le Président du Comité de Direction d’EDC 

 


